

# Rapport annuel

## 2023-2024

# 25 M\$

BÂTIR >  
L'AVENIR  
*Maintenant*

La plus grande  
campagne de financement  
de l'histoire de l'UQAT!





# Table des matières

<b>Mot de la directrice générale</b>	<b>03</b>
<b>Mot du recteur</b>	<b>04</b>
<b>Mot du président sortant</b>	<b>04</b>
<b>Notre mission</b>	<b>05</b>
<b>Conseil d'administration</b>	<b>07</b>
<b>Équipe de la Fondation</b>	<b>08</b>
<b>Résultats 2023-2024</b>	<b>09</b>
Total des contributions et revenus de placements	09
Affectation des sommes	10
Revenus philanthropiques	11
Évolution des actifs nets	11
<b>Campagne Bâtir l'avenir maintenant</b>	<b>13</b>
Nouveaux partenaires	14
<b>Nos activités de financement</b>	<b>15</b>
Soirée vins et fromages Promutuel Assurance Boréale	17
Un don majeur de la Ville de Rouyn-Noranda	20
Défi FUQAT Desjardins	21
<b>Notre soutien aux étudiantes et étudiants</b>	<b>23</b>
<b>Ententes, projets spéciaux et nouveautés</b>	<b>32</b>
<b>Autres activités</b>	<b>33</b>
<b>Notre soutien à la recherche</b>	<b>37</b>

# Mot de la directrice générale

Cette année, nos actions ont été particulièrement influencées par les célébrations entourant le 40<sup>e</sup> anniversaire de l'UQAT. Nous avons tenu des événements marquants comme le Parcours déambulatoire vins et fromages au campus de Rouyn-Noranda, une édition spéciale du Défi FUQAT Desjardins à Amos sur le thème des années 1980, ainsi que le lancement de notre tout premier programme de dons planifiés « Maintenant pour demain ».

En parallèle, la grande campagne « Bâtir l'avenir maintenant » a continué de progresser. Nous nous rapprochons de notre objectif de 25 M\$ grâce à l'adhésion de nouveaux partenaires. Notre Fondation a également fièrement octroyé un demi-million de dollars en bourses aux étudiants et étudiantes de l'UQAT, soutenant ainsi leur parcours universitaire qui dessinera leur avenir.

Je termine ce mot en prenant soin de vous remercier chers partenaires, collaborateurs, collaboratrices, donateurs et donatrices. Vos contributions permettent non seulement de répondre aux besoins de la communauté universitaire, mais également d'aplanir les inégalités sociales. La philanthropie est un moteur formidable pour améliorer les conditions de vie de nombreuses personnes. Au nom de tous les bénéficiaires, nous vous exprimons notre gratitude et vous souhaitons une excellente lecture de ce bilan annuel.

**KARINE GAREAU**



**KARINE GAREAU**  
Directrice générale  
de la Fondation  
de l'UQAT



**VINCENT ROUSSON**  
Recteur  
de l'UQAT



**MARC-ANDRÉ SÉVIGNY**  
Président sortant  
de la Fondation  
de l'UQAT

# Mot du recteur

Chères diplômées,  
Chers diplômés,  
Partenaires de la Fondation de l'UQAT,

En parcourant ce rapport, vous constaterez que l'année 2023-2024 a été particulièrement exceptionnelle. En effet, toutes les initiatives de la Fondation ont été marquées par le 40<sup>e</sup> anniversaire de l'UQAT, célébré sous le thème « Défier l'impossible ». Ce thème incarne parfaitement les valeurs et les objectifs de la Fondation de l'UQAT, qui sait, elle aussi, défier l'impossible.

Ce 40<sup>e</sup> anniversaire a été l'occasion de célébrer la croissance de l'UQAT et de rendre hommage à tous ceux et celles qui ont contribué à son succès : professeures et professeurs, chargées et chargés de cours, employées et employés administratifs, retraitées et retraités, bénévoles, partenaires ainsi qu'amies et amis de l'université. Leur apport indélébile à l'enseignement supérieur au cours des quatre dernières décennies a été crucial. Ensemble, ils ont construit une communauté forte et résiliente, repoussant les limites et défiant l'impossible. L'UQAT ne serait pas ce qu'elle est

aujourd'hui sans ces générations d'individus dévoués. Cette dernière année a été riche en activités de financement et en événements variés, bénéfiques tant pour nos territoires d'ancrage que pour notre communauté étudiante et universitaire. Je tiens ainsi à exprimer ma profonde gratitude à nos partenaires, donateurs et donatrices, sans qui toutes ces réalisations n'auraient pas été possibles, ainsi qu'à l'ensemble des membres du conseil d'administration de la Fondation de l'UQAT. Leur passion et leur engagement font une différence réelle et significative pour notre université. En soutenant la Fondation dans sa mission de promouvoir la recherche, l'enseignement et l'accompagnement de la communauté étudiante, vous permettez à l'UQAT de concrétiser ses aspirations et de faire rayonner son expertise et l'excellence de ses travaux de recherche.

Je vous souhaite une lecture inspirante et enrichissante!

**VINCENT ROUSSON**

## MOT DU PRÉSIDENT SORTANT

**Ensemble, nous sommes et serons toujours meilleurs.**

Comme vous le savez, mon mandat à la Fondation s'est terminé cette année, mais on m'offre le privilège de m'adresser à vous une fois de plus. C'est un honneur pour moi de le faire et je remercie le conseil d'administration de cette opportunité.

Notre campagne majeure va bon train et contribuera, sans aucun doute, au succès de notre université régionale, augmentera l'accessibilité aux études et étendra l'empreinte de l'UQAT à l'échelle régionale, provinciale, canadienne et probablement internationale.

Notre université entre dans le monde des grandes universités par la porte avant avec cette campagne majeure, la plus grande de son histoire.

Bien sûr, il reste à mettre en branle l'ensemble des projets. Nous ne sommes pas inquiets, notre équipe à la Fondation s'est dotée d'une structure rigoureuse, de ressources humaines compétentes, de partenaires d'envergure et d'un plan stratégique clair. Le personnel de la Fondation a été soutenu par un cabinet de campagne engagé, par des administrateurs vigilants et, dois-je le dire, par un recteur proposant des projets tout aussi captivants les uns que les autres.

Soyons reconnaissants des efforts de tous et toutes qui ont soutenu sans relâche l'ensemble de nos valeurs. Merci aux donateurs et donatrices pour leur généreuse contribution au succès de notre université.

Merci au conseil d'administration de m'avoir fait confiance, ce fut pour moi un mandat philanthropique des plus motivants.

**MARC-ANDRÉ SÉVIGNY**

# Notre mission

La Fondation de l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue, propulsée par ses partenaires, agit comme levier philanthropique pour favoriser l'accessibilité aux études, le développement de compétences, l'épanouissement des personnes, le développement de la recherche et l'essor des collectivités.



# Conseil d'administration



**MARC-ANDRÉ SÉVIGNY**  
Président  
Cablevision - Val-d'Or



**LOUIS-CHARLES BÉLANGER**  
Vice-président  
au développement  
Cain Lamarre - Rouyn-Noranda



**GILLES MARCOTTE**  
Vice-président à la gestion  
Retraité - Val-d'Or



**KARINE DESROCHES**  
Secrétaire  
Desjardins - Rouyn-Noranda



**SANDRA LABBÉ**  
Trésorière  
UQAT - Rouyn-Noranda



**MARIE-CLAUDE BROUSSEAU**  
Administration régionale  
Baie-James - Matagami



**YVON CHABOT**  
Retraité - La Sarre



**JUSTIN DUBOIS**  
Gestion privée CIBC  
Rouyn-Noranda



**FRANÇOIS GENDRON**  
Retraité - La Sarre



**CAROLE LAFRENIÈRE**  
Retraitée - Duhamel-Ouest



**SYLVAIN LÉPINE**  
NQ Investissement minier  
Macamic



**PIERRE MAHEUX**  
Les Autobus Maheux ltée  
Rouyn-Noranda



**TANYA PASH**  
Air Creebec - Val-d'Or



**VINCENT ROUSSON**  
Recteur de l'UQAT



**ZEINEB SIALA**  
AGEUQAT - Rouyn-Noranda



**OLIVIER TRUDEL**  
BDC - Rouyn-Noranda



# Équipe de la Fondation

**KARINE GAREAU**  
Directrice générale

**ÉTIENNE JACQUES**  
Chargé de projets  
Développement  
philanthropique

**FATMA RZEM**  
Chargée de projets  
Développement  
philanthropique

**ROXANE BRUNEAU**  
(JUSQU'EN JANVIER 2024)  
Conseillère en développement  
philanthropique

**NATHALIE COSSETTE**  
(DEPUIS JANVIER 2024)  
Conseillère en développement  
philanthropique

**NATHALIE LAMARCHE**  
Secrétaire de direction

**LES ALLIÉS  
ET ALLIÉES  
DE LA FUQAT**

**GENEVIÈVE DÉCARIE**  
Conseillère en  
communication UQAT

**SUZANNE DUBÉ**  
Technicienne en  
administration, volet  
recherche et opérations  
financières UQAT

**JÉRÉMIE GADOURY**  
Responsable de la  
gestion financière UQAT

# Résultats 2023-2024

## TOTAL DES CONTRIBUTIONS ET REVENUS DE PLACEMENTS

**5 192 602 \$**

**3 331 681 \$**

Revenus philanthropiques (souscriptions) et activités de financement

**1 307 522 \$**

Revenus de placements

**553 399 \$**

Autres contributions

## AFFECTATION DES SOMMES

**671 533 \$**

Soutien aux études supérieures

**1 430 849 \$**

Subventions à la recherche

**146 800 \$**

Soutien aux infrastructures

**922 893 \$**

Charges aux différents fonds

Excédent  
**2 020 527 \$**

Gains non réalisés sur les placements à long terme  
**508 951 \$**

# Résultats 2023-2024

## Revenus philanthropiques

INCLUANT LES ACTIVITÉS DE FINANCEMENT



## Évolution des actifs nets



# L'année 2023-2024 permet à la campagne Bâtir l'avenir maintenant de dépasser le cap des 20 M\$!

## UNE CAMPAGNE QUI BAT SON PLEIN GRÂCE AU SOUTIEN DE PRÉCIEUX DONATEURS ET DONATRICES

Soutenue par l'engagement sans précédent de ses donateurs et donatrices, la Fondation a accueilli, cette année, de nouveaux partenaires qui ont choisi de se joindre à la campagne « Bâtir l'avenir maintenant ». Leur générosité renforce considérablement la capacité de la Fondation à soutenir l'éducation universitaire, la recherche et l'innovation. Ces contributions sont essentielles pour atteindre les objectifs ambitieux de cette grande campagne.

En savoir plus



**BÂTIR >**  
**L'AVENIR**  
*Maintenant*

FONDATION  
**UQAT**

### GRAND BIENFAITEUR

Fondation Hewitt

VALEUR  
TOTALE  
DU DON

2 M \$

### BIENFAITEUR

Ville de Rouyn-Noranda

1,5 M \$

Fondation Famille Dottori

1 M \$

### GOVERNEUR

Fondation Antoine-Turmel

440 000 \$

Ministère des Affaires municipales et de l'Habitation

300 000 \$

MRC Antoine-Labelle

250 000 \$

Fondation J.A. DeSève

165 000 \$

Banque Nationale

150 000 \$

Domaine Veillette (Jean Veillette)

129 805 \$

Caisse Desjardins du Cœur des Hautes-Laurentides

100 000 \$

Promutuel Assurance Boréale

75 000 \$

### AMBASSADEUR

MRC Abitibi-Ouest

60 000 \$

### GRAND BÂTISSEUR

Yves Bergeron

40 000 \$

Autobus DM Boréal

25 000 \$

### BÂTISSEUR

LJL Mécanique Électrique

20 000 \$

Nouveau Monde Graphite

12 500 \$

Fondation La Relève

10 000 \$

# Nos activités de financement

Des événements teintés par le 40<sup>e</sup> anniversaire de l'UQAT

40<sup>e</sup>  
*Défier l'impossible*



# 27<sup>e</sup> SOIRÉE VINS & FROMAGES

PROMUTUEL ASSURANCE BORÉALE  
DE LA FONDATION DE L'UQAT

PARCOURS GOURMAND  
AVEC LA SOMMELIÈRE JESSICA HARNOIS

10 NOVEMBRE 2023

18 h

CAMPUS DE L'UQAT  
ROUYN-NORANDA

TOTAL AMASSÉ

**55 000 \$**

Montant au jour de l'événement

**L'événement a accueilli 250 participantes et participants. La soirée a été animée par la sommelière de renommée internationale Jessica Harnois.**

Sous forme de parcours déambulatoire immersif, les convives ont été invités à s'aventurer vers sept stations, les transportant dans différents univers composant l'UQAT. Les subtilités entre des vins d'importation privée, savamment choisis par la sommelière

de renom Jessica Harnois, des fromages et des bouchées confectionnées par quatre traiteurs locaux, soit Jezz Prêt à manger traiteur, Traiteur Gouttes Orange, Desserts créations de Mélissa et Tomate & Pesto service traiteur étaient au menu. De plus, les élèves de l'école secondaire Amik-Wiche de Lac-Simon ont proposé de la banique pour l'occasion. En parcourant les différentes stations, les participantes et participants ont pu découvrir les dessous de l'UQAT.



**BÂTIR > L'AVENIR**  
Maintenant



## Un don majeur de la Ville de Rouyn-Noranda

La soirée a aussi été l'occasion d'annoncer le soutien de 1,5 M\$ de la part de la Ville de Rouyn-Noranda à la campagne Bâtir l'avenir maintenant de la Fondation de l'UQAT. Un moment fort en émotions, puisque la ville hôte de cette 27<sup>e</sup> édition est aussi celle qui a vu naître l'UQAT il y a maintenant 40 ans. Cette contribution à la Fondation de l'UQAT soutiendra des projets majeurs

de construction qui seront réalisés au cours des prochaines années, soit une clinique interdisciplinaire d'enseignement et de recherche en soins de santé et services sociaux, un pavillon de l'Institut de recherche en mines et en environnement (IRME) et un pavillon de l'Institut de recherche sur les forêts (IRF).

# DÉFI FUQAT



## UN NOUVEAU RECORD POUR LA 4<sup>E</sup> ÉDITION DU DÉFI FUQAT DESJARDINS

La quatrième édition du Défi FUQAT Desjardins a été un véritable succès festif et philanthropique! Le 15 septembre 2023, près de 225 participants et participantes ont envahi la piste d'athlétisme d'Amos pour marcher et courir au profit de la Fondation. Grâce à leur enthousiasme débordant, l'événement a généré un impressionnant montant de plus de

TOTAL AMASSÉ  
**100 276 \$**

Montant au jour de l'événement

100 000 \$, surpassant l'objectif initial de 75 000 \$. L'ambiance rétro des années 1980, soit un clin d'œil à la décennie qui a vu naître l'UQAT, a ajouté une touche de nostalgie, attirant partisans, familles et membres de la communauté universitaire. De plus, Desjardins a mobilisé une équipe de chaque caisse de l'Abitibi-Témiscamingue, démontrant ainsi son engagement communautaire et son soutien indéfectible à l'événement.



# Notre soutien aux étudiantes et étudiants





# Un demi-million de dollars remis en bourses

## PAR LA FONDATION DE L'UQAT EN 2023-2024

Ces bourses d'études ont été offertes à la suite de six concours, incluant celui des Bourses d'excellence et d'implication ainsi que des Bourses de la Persévérance Hecla Québec, tous deux ouverts à l'ensemble de la population étudiante de l'UQAT, qu'elle soit en présentiel ou à distance. De plus, des concours spécifiques ont eu lieu dans les campus d'Amos et de Val-d'Or ainsi que dans les centres de Mont-Laurier et de Montréal. Au total, plus de 300 personnes étudiantes ont été récompensées pour leur engagement, l'excellence de leurs résultats académiques et leur persévérance exceptionnelle.

## 10 ANS DE PARTENARIAT ENTRE HECLA QUÉBEC ET LA FONDATION DE L'UQAT

Depuis 2015, la réalisation du Gala est rendue possible grâce à l'engagement constant d'Hecla Québec qui verse 1 \$ par once d'or produite chaque année dans un fonds capitalisé à la suite d'un solide partenariat ayant débuté en 2010. Aujourd'hui, cela représente plus de 2 M\$ investis pour soutenir la persévérance de la communauté étudiante ainsi que divers projets liés au développement de l'UQAT.



69 bourses  
115 000 \$

### Les superhéros de la réussite!

Le 15 février dernier, 69 bourses furent décernées lors de la 10<sup>e</sup> édition du Gala des bourses de la persévérance Hecla Québec de la Fondation de l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue. L'événement s'est déroulé simultanément au campus de Rouyn-Noranda, à l'Atrium David-Armand-Gourd et Jean-Joffre-Gourd, et en virtuel. Plus de 200 spectatrices et spectateurs ont pris part à l'événement afin de soutenir les lauréates et lauréats et près de 115 000 \$ ont été remis au cours de la soirée. Les boursières et boursiers ont d'ailleurs pu célébrer leur persévérance sous le thème des superhéros et

superhéroïnes, une belle analogie permettant de démontrer les défis et l'adversité que les lauréates et lauréats ont pu traverser.

### Les catégories suivantes étaient à l'honneur :

- Étudiantes et étudiants de première génération;
- Persévérance et réussite;
- Conciliation études-travail;
- Conciliation études-famille;
- Étudiantes et étudiants internationaux;
- Retour aux études;
- Coup de cœur.

# Gala DES BOURSES D'EXCELLENCE



## Formule réseautage

Cette 35<sup>e</sup> édition a récidivé avec sa formule réseautage permettant aux récipiendaires de venir rencontrer leur donateur ou donatrice dans le cadre d'un cocktail festif qui a eu lieu le 18 avril au campus de Rouyn-Noranda. Cet événement, créé en 2023 en remplacement d'un traditionnel gala, a été l'occasion idéale pour les lauréats et lauréates de souligner l'obtention de leur bourse, de célébrer leur réussite, d'échanger des idées et de tisser des liens précieux pour l'avenir.

Les récipiendaires ont été sélectionnés en se basant principalement sur leurs résultats scolaires et leur engagement auprès de la communauté universitaire ou communautaire. Comme chaque année, la FUQAT a fait appel à plus de 30 comités afin d'évaluer avec soin les candidatures dans les différents domaines d'études de l'UQAT. Ces comités sont composés de professeurs et professeurs de l'UQAT ainsi que de donateurs et donatrices.



**111 bourses**  
**177 500 \$**

## BOURSES CENTRES ET CAMPUS



**19 bourses**  
**21 000 \$**

Le 23 novembre 2023, près d'une trentaine de personnes se sont réunies à l'Espace Théâtre de Mont-Laurier pour célébrer la remise de 19 bourses d'études dans le cadre de la 6<sup>e</sup> édition du programme Bourses Mont-Laurier de la Fondation de l'UQAT présenté par Desjardins.





Gala  
DES BOURSES  
AMOS-HARRICANA | FONDATION  
UQAT

11 bourses  
13 000 \$

Gala  
DES BOURSES  
MONTREAL | FONDATION  
UQAT

Pour sa troisième édition, qui avait lieu le 30 novembre 2023 au Théâtre des Eskers, le programme Bourses Amos-Harricana de la Fondation de l'UQAT a permis de souligner l'excellence, la persévérance et l'implication de 11 étudiantes et étudiants du campus de l'UQAT à Amos.

29 bourses  
43 000 \$

Un montant de 43 000 \$ fut offert en bourses d'études lors de la 5<sup>e</sup> édition du programme Bourses Montréal de la Fondation de l'UQAT le 19 mars 2024. Ce programme permet de souligner et récompenser l'excellence des dossiers académiques ainsi que l'implication et la persévérance des étudiantes et étudiants des programmes en création et nouveaux médias et en art-thérapie du centre de l'UQAT à Montréal.

**Création et nouveaux médias: 15 récipiendaires**  
**Art-thérapie: 14 récipiendaires**





## Gala DES BOURSES VALLÉE-DE-L'OR

FONDATION  
**UQAT**

Pour une cinquième année, le programme Bourses Vallée-de-l'Or de la Fondation de l'UQAT a permis l'octroi de 27 bourses d'études pour un total remis de 49 000 \$. L'événement s'est tenu le 27 mars dernier au campus de l'UQAT à Val-d'Or.

**27 bourses**  
**49 000 \$**

### NOUVELLES BOURSES DU FONDS DE RECHERCHE DU QUÉBEC (FRQ)

La Fondation a également offert de nouvelles bourses du FRQ dédiées aux étudiants et étudiantes autochtones. Ces bourses, au nombre de dix, variaient entre 2 500 \$ et 5 000 \$ et visaient à offrir un soutien financier considérable à ces membres de la communauté étudiante.

**10 bourses**  
**35 000 \$**

### BOURSES FONDATION J.A. DESÈVE

La Fondation J.A. DeSève a octroyé une seconde contribution significative de 165 000 \$ en bourses d'études, permettant de soutenir un total de 34 étudiants et étudiantes.

**34 bourses**  
**165 000 \$**

**3 étudiantes et étudiants**

ISSUS DES PREMIÈRES NATIONS

**8 étudiantes inuit**

**7 étudiantes**

EN ART THÉRAPIE

**16 étudiants et étudiantes**

EN FIN DE PARCOURS DOCTORAL

# Ententes, projets spéciaux et nouveautés

## AUTRE SOUTIEN AUX ÉTUDIANTES ET ÉTUDIANTS

### Bourses d'accueil au secondaire

Au cours du mois de juin, la Fondation a remis plusieurs bourses d'accueil aux finissantes et finissants du secondaire de l'Abitibi-Témiscamingue et des Hautes-Laurentides. Ces bourses ont été remises à des élèves s'étant démarqués par l'excellence de leur parcours académique.

**Contribution  
de la Fondation  
de l'UQAT**  
**10 000 \$**

### Robotique Cuivre et Or École secondaire D'Iberville

L'École D'Iberville a décidé de relever le défi « Robotique First Québec – FRC » et « First Lego League – FLL », une compétition internationale visant à favoriser l'inspiration et la reconnaissance des sciences et de la technologie. La FUGAT a été partenaire argent en offrant 2 000 \$.

**Contribution  
de la Fondation  
de l'UQAT**  
**2 000 \$**





### Création du programme de dons planifiés **Maintenant pour demain**

Le 10 avril 2024, en formule 5 à 7 au Bistro de l'UQAT à Rouyn-Noranda, la Fondation a fièrement lancé son nouveau programme de dons planifiés intitulé « Maintenant pour demain ». Il s'agit du premier programme de dons planifiés de la Fondation de l'Université offrant une occasion de créer un héritage durable qui soutiendra les générations actuelles et futures.

## Le cercle des VINGT-CINQ

### Des gens de cœur qui rejoignent le prestigieux Cercle des 25

En l'honneur des 25 premières personnes bienveillantes qui choisiront de s'engager dans le programme de dons planifiés de la Fondation de l'UQAT, le prestigieux « Cercle des 25 » a été créé. Cette communauté exclusive vise à reconnaître ceux et celles qui, en planifiant l'avenir, laissent une marque pérenne dans l'histoire de l'UQAT et de la société. Soulignons d'ailleurs les premiers membres du « Cercle des 25 », soit M<sup>me</sup> Isabelle Métivier, directrice du centre de l'UQAT en Abitibi-Ouest, feu M<sup>me</sup> Denise Côté Thibault, pionnière éducative et artiste, M. Daniel Dumas, entrepreneur de renommée mondiale, et feu M. Jules Arsenault, ancien recteur de l'UQAT.



En savoir plus



# Autres activités (suite)

## Création du Fonds de bourses Alexandre Beaulieu

La création du Fonds de bourses Alexandre Beaulieu représente un engagement à soutenir, de façon durable, des étudiantes dans le domaine de la psychoéducation.

## Création du Fonds forêts froides

Animé par la vision de créer un impact durable, le professeur Yves Bergeron a créé le nouveau Fonds forêts froides. Grâce à ce nouveau Fonds, la Fondation de l'UQAT offre une bourse annuelle de 2 000 \$ à une personne étudiante du Laboratoire international de recherche sur les forêts froides inscrite en cotutelle à l'UQAT, soit au doctorat, soit à la maîtrise en bidiplomation.

**Don de**  
**40 000 \$**

## Don d'une collection de minéraux

Monsieur Jacques Chabot a généreusement fait un deuxième don d'un ensemble de spécimens minéraux ainsi que d'une série complète de 249 périodiques de la revue Mineralogical Record à l'Institut de recherche en mines et en environnement.

**Valeur estimée**  
**du don**  
**62 373 \$**

## Rencontre avec les partenaires de Signature Bois Laurentides à Mont-Laurier

Une rencontre a eu lieu cette année à Mont-Laurier avec les partenaires de Signature Bois Laurentides pour renforcer les liens avec les industries forestières et les organismes partenaires, dans un effort commun de développement durable et d'innovation.

## Création d'un nouveau poste de technicienne en administration

Le poste de technicienne en administration a été créé pour renforcer le soutien administratif et améliorer l'efficacité opérationnelle de la Fondation.

## LOI 25 ET CONFORMITÉ

### Adoption de la politique sur la protection des renseignements personnels (Loi 25) : mise en vigueur des actions requises pour se conformer à ce que la Loi 25 exige

Mise en place des mesures nécessaires pour se conformer aux exigences de la Loi 25, en particulier en ce qui concerne l'évaluation des facteurs liés à la vie privée, la gestion des incidents de confidentialité, ainsi que la dépersonnalisation et l'anonymisation des renseignements personnels. Ces actions assurent l'engagement de la Fondation envers la protection des droits des individus et renforcent son engagement envers la transparence et la responsabilité.

## COLLOQUES

### Colloque international bilingue Jeux & Accessibilité Montréal (JAMTL)

Une première édition du colloque qui vise la création d'un espace de partage qui pourra favoriser les maillages et le transfert de connaissances entre le monde académique, les studios de développement de jeux vidéo et la communauté des joueuses et des joueurs.

## Contribution de la Fondation de l'UQAT

1 000 \$

### Colloque violence conjugale

Plusieurs centaines de participantes et de participants ont répondu à l'invitation du comité organisateur du Colloque sur la violence conjugale et familiale qui s'est déroulé à Mont-Laurier les 9, 10 et 11 mai 2023. Initié en 2019, le Colloque découle d'une alliance entre la Table de concertation en violence conjugale, familiale et sexuelle de la MRC d'Antoine-Labelle, le CISSS des Laurentides et le centre de l'UQAT à Mont-Laurier.

## Contribution de la Fondation de l'UQAT

2 000 \$

### Colloque aménagement forestier durable

La Chaire en aménagement forestier durable a tenu son 25<sup>e</sup> colloque annuel le mercredi 29 novembre au Centre des congrès de l'Hôtel Le Noranda. Le colloque était l'occasion d'en apprendre plus sur les travaux réalisés dans le cadre de la Chaire en aménagement forestier durable et de discuter autour de ses 6 axes de recherche.

## Contribution de la Fondation de l'UQAT

1 000 \$



# Notre soutien à la recherche

QUELQUES PROJETS DE RECHERCHE  
SOUTENUS EN 2023-2024



## Optimisation de processus de fabrication de moyeu en aluminium d'un ventilateur minier axial de type Chinook

Professeur:  
Hatem Mrad

**22 500 \$  
sur 2 ans**

Fonds Club Défi



## Valorisation des biocomposites bois-polymère pour des applications en construction

Professeur:  
Ahmed Koubaa

**16 000 \$  
sur 2 ans**

Fonds Laboratoire de biomatériaux



## Les enjeux fiscaux liés à la rémunération globale en contexte de pénurie de main-d'œuvre : Études de cas sur des entreprises de la région de l'Abitibi- Témiscamingue

Professeures:  
Yasmine Mohamed  
Sandra Labbé

**1 596 \$**

Fonds de développement UER en sciences de la gestion



# Merci

**ENCORE AUX DONATRICES ET DONATEURS QUI  
SE SONT JOINTS À LA GRANDE CAMPAGNE DÈS L'ANNÉE UN!**

## **GRANDS BIENFAITEURS**

Glencore Fonderie Horne et Mine Raglan  
Agnico Eagle

## **BIENFAITEURS**

Hecla Québec  
Yamana Gold  
Partenariat Canadian Malartic  
Desjardins

## **GRANDS GOUVERNEURS**

Eldorado Gold Québec  
MAPAQ + MEIE + Services Québec

## **GOUVERNEURS**

CDPQ  
Ville de Rouyn-Noranda, MRC Abitibi, MRC Vallée-de-l'Or,  
MRC Témiscamingue, MRC Abitibi-Ouest  
Promutuel Assurance Boréale  
Fondation J.A. DeSève  
iA Groupe financier  
Famille Saucier  
Jean LaRocque et Patricia Dennis

## **AMBASSADEUR**

SADC Abitibi-Ouest

## **GRAND BÂTISSEUR**

Société de développement du Témiscamingue

## **INFORMATION**

445, boulevard de l'Université  
Rouyn-Noranda (QC) J9X 5E4

[fondation@uqat.ca](mailto:fondation@uqat.ca)

FONDATION  
**UQAT**